



みんなで創る ほっと わくわく 波佐小学校

# 波佐っ子だより

令和6年1月号  
浜田市立波佐小学校

## 3学期スタート

3学期は、「0学期」とも言われます。次の学年になる準備の学期でもあります。子どもたちには始業式で、次の2つをがんばろうと話しました。

①目標をもって取り組む…早速、始業式後、全員が新年の決意を発表しました。「自分で考え、決めて、行動する」ことを継続的に実践してほしいと思います。

②波佐小の伝統を引き継ぐ…どんなことを引き継ぐのか2人の6年生に聞いてみたところ、「波佐っ子のふるまい」「勉強の仕方」と返ってきました。休み時間には、6年生が神楽を指導してくれています。まさに、「波佐あい～先輩へのあこがれと、後輩へのいたわり」の姿です。3学期に6年生と一緒に過ごす日は46日。来年度は、6年生が不在となります。1～4年生は、6年生をしっかり見習い、来年度に向けて準備をしてほしいと思います。



昼休みの神楽練習

## 11/29～12/1 波佐まちたんけん(生活科)



1・2年生が、地域のことをもっと知り、交流を深めようと、インタビューに出かけました。郵便局では、全国どこのポストでも開けられる鍵があることにビックリ! 西谷商店では、ヒラマサのうろこの取り方と3枚おろしを教えていただきました。ファミリーショップ岡本は今年で110年! まちづくりセンターでは地域の方と軽スポーツをしてお茶をよばれました。保育園の先生は、みんなの成長が近くで見られることがうれしいことがわかりました。

## 12/18 低学年交流学習



今福小学校2年生8名が来てくれました。学校案内や体育、図工の授業、そして、給食や昼休みを一緒に過ごしました。わくわく、にこにこの時間でした。低学年から、いろいろな人との交流を積み重ね、たくましく育ってほしいと思います。

## 12/19 みどりをまもる作文表彰



この度、1・2年生がコンクールに応募し、■■■■さん(金賞)と■■■■さん(銅賞)が表彰されました。■■■■さんは「トロフィー初めてもらう」ととてもうれしそうでした。

## 12/19 スクールカウンセラーによる心の授業

スクールカウンセラーの中能先生に、2学級でストレス・コーピングの授業をしていただきました。ストレス解消法を「安心してできる」「やり過ぎに気をつける」「やっちはいけない」に分類し、ストレスとなかよく付き合っていくことを学びました。また、11月には、1学級で構成的グループエンカウンター「インタビューゲーム」の授業をしていただきました。お題について、お互いにインタビューし合う中で、他者理解・自己理解を深めました。



## 12/20 保育園と交流



保育園児4名が来てくれました。1・2年生と一緒に休み時間に遊んだ後、体育で縄跳びなどをしました。お互いに刺激を受け、張り切っていました。

## 12/21 しめ飾り作り



たくさんの地域の方に丁寧に教えていただいたおかげで、とても立派なしめ飾りができ、皆満足そうでした。食改の方が作ってくださったぜんざいをいただいて帰りました。

## 1/10 新年の決意発表



恒例となりました、始業式の後に全員が新年の決意を力強く発表しました。もうすぐ6年生がいなくなることを受け「学校のリーダーとしてがんばる」という頼もしい決意もありました。

## 1/10 七草粥



毎年、3学期始業式の日七草粥をいただいています。学校で作った米を使い、朝から食改の佐々岡さんと澄川さんに準備していただきました。たくさんの子がおかわりをしました。

## 1/16 書初め会



12月に続き、中尾弘子先生をお招きしました。2時間、素直に一生懸命に取り組み、全員目覚ましい上達がみられました。作品は、五風審査会に出品します。

## 1/17 麴作り



稲生さん、まちづくりセンターの酒井さんにご協力いただき、1・2年生が麴作りに挑戦しました。秋に学校田で収穫した「キヌムスメ」2升を蒸し、2.5グラムの麴菌をませあわせ、「ひやころう」の「むろ」の中に一晚寝かせました。麴作りには、水と温度が大切だそうです。2月にはこの麴を使って、味噌作りに挑戦します。

## 1/18 金城歴史民俗資料館掃除



6年生は小学校生活でお世話になった、地域への恩返しに取り組んでいます。今回は、隅田正三さんをお願いして資料館を掃除しました。展示品の棚や床を、心を込めて丁寧に掃いたり拭いたりしました。